

## Vingt-septième session du Comité de l'agriculture

### **Point 4.6: Proposition relative à la célébration d'une Année internationale du palmier dattier**

#### **Note de présentation**

Le palmier dattier (*Phoenix dactylifera* L.) est l'une des espèces cultivées les plus anciennes de la région du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord. Il est aujourd'hui également cultivé dans de nombreuses régions arides et semi-arides du monde entier.

Le palmier dattier est aussi une source importante de revenus, de recettes d'exportation et de moyens d'existence pour des millions de petits producteurs ruraux.

Il assure la sécurité alimentaire et nutritionnelle de millions de personnes, fait partie des programmes d'alimentation scolaire et entre dans la composition de collations riches en énergie.

Les systèmes de production et de distribution traditionnels contrôlent l'essentiel des chaînes de valeur, mais il existe de bons exemples d'entreprises et de pays qui modernisent leurs systèmes afin de les rendre plus durables et d'augmenter les exportations. Cependant, des progrès significatifs peuvent encore être accomplis.

Les obstacles à la production durable sont notamment l'accès aux ressources génétiques améliorées, les stratégies de diversification et les pratiques plus efficaces de gestion de l'eau, des organismes nuisibles (tels que le charançon rouge du palmier) et des maladies.

Les contraintes qui entravent l'accès au marché sont notamment la mécanisation des récoltes et l'accès à des services utiles pour la manutention et la transformation après récolte.

Le palmier dattier résiste à la sécheresse et tolère les sols salins et alcalins. Il peut donc contribuer au développement durable des systèmes agricoles en permettant une utilisation efficace des ressources naturelles aux fins de l'amélioration de l'état nutritionnel et socio-économique des agriculteurs et des populations rurales vivant dans les zones arides. Les dattiers demeurent cependant sous-exploités et gagneraient à être largement reconnus à l'échelle mondiale.

Lors de la dernière Conférence de la FAO, tenue le 27 juin 2019 à Rome (Italie), le Royaume d'Arabie saoudite a lancé une manifestation parallèle sur le thème «Promouvoir les dattes en tant que fruits extraordinaires pour le développement économique, environnemental et social». La manifestation a permis de faire mieux connaître et de promouvoir les opportunités de partenariats entre les pays producteurs et les pays importateurs de dattes.

Une promotion plus énergique grâce à la célébration d'une Année internationale du palmier dattier permettrait aux gouvernements des pays, aux institutions universitaires et régionales et au secteur privé de travailler ensemble en vue de la transformation de ce secteur de l'agriculture important pour de nombreux pays du monde.

Le Comité est invité à:

- examiner la proposition du Royaume de l'Arabie saoudite relative à la célébration d'une Année internationale du palmier dattier en 2027 et à donner toutes les indications qu'il jugera utiles;

- examiner et modifier, si nécessaire, le projet de résolution de la Conférence qui figure à l'annexe A et le présenter, pour examen, à la cent soixante-cinquième session du Conseil, en vue de son adoption par la Conférence, à sa quarante-deuxième session.

*M. Jingyuan Xia, Directeur, Production végétale et protection des plantes (NSP).*